OSASUNA



Camerún cae y Boyomo se queda sin Mundial

Camerún perdió ayer su eliminatoria contra la RD Congo (0-1) en la se-mifinal del *playoff* disputada en Marruecos y dice adiós al Mundial El roiillo Enzo Bovomo no tuvo minutos y emprende el viaje de regreso. El Congo se enfrentará en la final a Nigeria y el ganador tendrá un billete para la repesca.

Arguibide apunta a la Real: no jugará con el Promesas

Los técnicos tienen previsto un escenario conservador con Iñigo Arguibide, el único lateral derecho en dinámica del primer equipo. El club ha cambiado de planes y no jugará con el Promesas mañana contra el Barakaldo, algo que sí hará Osambela. Sin Rosier, Iker Benito ni Moncayola, el canterano apunta a titular contra la Real.



Iñigo Arguibide, ayer en Tajonar.

Herrando se suma a la lista de la Euskal Selekzioa

Jorge Herrando, junto a Aitor v Kike Barja, forma parte de la convocatoria de la Euskal Selekzioa que dirigirá mañana Jagoba Arrasate en el encuentro previsto en San Mamés contra Palestina. El central ha sido llamado por bajas de última hora, que han abierto la puerta también a

Desde el hito más importante hasta la anécdota más curiosa. El libro 'Un año marcado en rojo', de José Mari Jaurrieta, recoge un sinfín de historias rojillas, una por cada día del año, con saltos temporales que muestran la evolución del fútbol y la sociedad

UN AÑO HABLANDO DE OSASUNA

G.F. Pamplona

L túnel del tiempo separa la Plaza del Casti-Îlo de la sede de Osasuna Veteranos, antiguas oficinas del club. Una especie de santuario rojillo. Allí se pueden ver fotos en blanco y negro, banderines, camisetas, obsequios y todo tipo de reliquias que evocan al pasado en rojo. Las anécdotas fluyen al pisar ese terreno. Ese sitio que fue parte del corazón osasunista, al ubicarse las oficinas del club, es el lugar elegido por José Mari Jaurrieta Zarranz (Burlada, 1983) para sentarse en torno a su recién presentado libro: *Un año* marcado en rojo. Su obra recoge una historia por cada día del año. Y hay muchas que no han cabido.

"Hay algo que digo muchas veces: esto no es un libro de la historia de Osasuna, es un libro de historias de Osasuna, que es muy diferente. La idea era que un rojillo cualquiera lo tuviera en la mesilla para leer un par de capítulos y dormirse", relata Jaurrieta, socio activo del club e ingeniero de profesión. En el libro aparecen fechas clave como ascensos, finales o descensos, además de curiosidades variopintas.

Todo se originó en una conversación con Mikel Huarte, autor del libro Rojos para colaborar sobre un libro de Natalio Cayuela, expresidente fusilado en el 36. "Entonces, yo no tenía ni idea de nada, ni de hemerotecas, ni de historia. Era un tío con inquietudes, pero hasta ahí. Me pongo a bucear en la hemeroteca y descubro cosas, no solo de esa época, sino de otras. A la vez, empiezo a leer un libro que se llama *Almanaque Lo*cal. Burlada Burlata, que tiene una historia de un año diferente para cada día del año, completamente aleatorio. Pensé que esta idea enfocada en Osasuna puede tener salida", dice al explicar la idea, donde también "entra en juego un trozo de ego" por publicar un libro

"Empiezo a escribir hacia el año 2021. Pero cuando nace mi hija (Helena) en 2023 paré. Al prin-



José Mari Jaurrieta, en la sede de los veteranos en la Plaza del Castillo, antiguas oficinas del club.



UN AÑO MARCADO EN ROJO

Páginas: 384 Editorial: Ediciones Eunate Autor: José Mari Jaurrieta Precio: 29 euros

cipio de este año le dije a mi mujer (Patricia) que quería retomarlo. Con la idea y algunos textos me puse en contacto con Ediciones Eunate y me dice que le gusta muchísimo la idea", detalla sobre el

El balón da mala suerte

Desde este miércoles hay mil ejemplares a la venta en una primera edición. "En el libro aparecen las fechas estructurales desde la fundación del club. Luego están también las que he vivido yo en primera persona como el primer gol en Primera, los puntos de Santander, la final de Copa... Después quería meter también anécdotas desconocidas. como que ETA entró a punta de pistola en la cabina del speaker de El Sadar para emitir un mensaje o el cambio de balones Mikasa a balones Adidas Tango porque traía mala suerte. Y empezaron a ganar", desvela.

En las páginas puede apreciar se la transformación del fútbol. "Osasuna viaja a Inca a jugar contra el Constancia en los años 20. Va con 11 jugadores porque no se

hacían cambios. En el trayecto en barco, el portero sueña que el barco se hunde y se cae en la literayse rompe dos costillas. En la crónica, Osasuna aparece con 10 jugadores. Cuando volvieron se supo que un jugador de campo estuvo de portero porque el portero tenía dos costillas rotas por caerse en la litera. Hasta que los jugadores no llegaron a Pamplona no se supo la verdad", apunta. Otros tiempos.

Más allá de Osasuna

En el libro y en la charla está presente Chus Luengo, exjugador ro-jillo que abre la puerta de la sede de los veteranos para plasmar este reportaje y quien marcó parte de la infancia de Jaurrieta por su narraciones radiofónicas. La publicación también tiene esa mirada personal al poner de relieve personajes bajo el hilo conductor

EN FRASES

José Mari Jaurrieta

SOCIO DE OSASUNA

"Esto no es un libro de la historia de Osasuna, es un libro de historias de Osasuna"

"Quiero hacer ver cómo ha evolucionado, no solo el club, sino la sociedad de Pamplona y de Navarra"

"Busqué un gol de Chus Luengo. Me daba igual realmente qué día", comenta. "Pues en Osasuna metí tres o cuatro", replica el exrojillo. "Fue al filial del Barcelona allí, ese es uno de ellos", con-testa el escritor. "Quiero que, a partir de un hecho puntual, pueda hablar de un tema. Por ejemplo, la huelga general del año 92 contra el gobierno de Felipe González. ¿Cómo ha actuado Osasuna? Ese día Osasuna decide cambiar la fecha del descanso semanal y ponerlo el día de la huelga, para hacer como que hacen huelga. Quiero hacer ver un poco cómo ha evolucionado, no solo Osasuna, sino la sociedad de Pamplona y la sociedad navarra", agrega Jaurrieta.

"Por favor, que la gente disculpe las erratas que va a encontrar, porque las va a encontrar. En este libro hay 366 fechas, pero miles de datos. Ojalá la gente se entretenga y sepa cosas. Yo, por ejemplo, he aprendido que en la liga española hubo tarjetas blanca en vez de amarillas", confiesa.

Lanzarse a hacer este libro ha cambiado algo su percepción. "Si Osasuna no va bien, lo veo con la perspectiva histórica de que esto ya ha pasado antes. Hemos vivido unos años de bonanza. Finales de Copa, Europa... Ahora estás abajo y abriendo el foco ves que ya ha pasado antes muchas veces. Igual ahora toca sufrir. Lo raro era lo otro", valora con la distancia que da la historia y las historias.